
 

 

 

       ACTA DE LA REUNION DEL CONSEJO DE SALUD  
              

      Indicar el número de sesiones en el año:    2  /   2.019 
 

DEPARTAMENTO DE SALUD         LUGAR DE REUNION 

SAGUNTO  SALA DE JUNTAS HOSPITAL DE SAGUNTO 
 

  X  Ordinaria   Extraordinaria   Presupuestos  Memoria  
 

Fecha de la reunión  Hora de inicio  Hora de fin 
 

16/10/2019   12:30 h.  15:00 h 

 

ASISTENTES/ AUSENTES/ SUSTITUTOS 
  

Nombre del vocal 
 

Entidad  a la que 
representan 

 
Procedencia 

Presencia  
Ausencia 

Sustitución 

 
   P A S 

 
1 

 
D.  Leandro Benito Antonio 

Federación 
Valenciana  de 
Municipios y 
Provincias. 

 
 

Ayuntamiento de Canet 
 

 

 
X 

 
 

 
2 

D.  Josep María Gil Alcami. 

 
Ayuntamiento de 

Sagunto 
 

X 
 
 

 

 
 
3 

 
D. Natalia Antonino Soria 

 
Ayuntamiento de 

Sagunto 
 

 
 

X 
 

 
4 

 
Jose Girona Viñals y Jose María 
García. 

 
Organizaciones de 

consumidores, 
usuarios y vecinos. 

FEDERACION DE 
VECINOS DE 

SAGUNTO 

 
X 
 
 

 
 
 

5 Vicente Gomez Benedito 
ASOCIACIÓN DE 

VECINOS DE 
SEGORBE 

 
 

X 
 

 
6 

D.  Esther Palanca Perez y          
Mª Dolores Ribera 

 
 
 

Organizaciones 
Sindicales 

 
SATSE 

 
X 

 
 
 

 
7 

Dª. Mª Angeles Soriano 
UI CCOO CAMP DE 

MORVERDRE-ALTO 
PALANCIA 

X   

         
8 

 
Dña. Alicia Ten Gil 

 
Colegios 

Profesionales 
Colegio de Enfermería X   

 
 
9 

Dña. Maria Teresa Hidalgo 

 
 

Organizaciones 
empresariales 

ASECAM (Asociación 
de Empresarios del 

Camp de Morvedre) 
 

 
X 

 

10 D.  Federico Lozano Torrejon 
FECAP (Federación 

empresarial Comarcal 
Alto Palancia) 

X  
 

 



 

 

 

 
11 

 
D. Jose Luis Chover Lara. 

 
 

Consellería de 
Sanidad/ Agencia 

Valenciana de la salud 

 
Gerente Departamento 

 
X 

  

12 Dña. Rosa Pérez Torres 
Centro de Salud Pública 

de Valencia  X  

 
13 

 
Dña. Gloria Calero Albal 

 
Directora de Enfermeria 

Dpto Sagunto 

 
X 

  

 
14 

 
D. Aurora Campayo Duarte 

Atención Primaria X   

 
15 

 
Dña. Isabel García Soriano 

 
Atención Primaria 

 
X 

  

 

ORDEN DEL DIA 
 

1) Lectura y aprobación del acta anterior  

2) Informe de la Gerencia: Líneas estratégicas Departamento de Salud                

2019-2023. Propuesta de intervención. 

3) Evaluación de las quejas y reclamaciones en el Departamento 

4) Situación y evolución de la lista de espera quirúrgica. 

5) Información sobre las obras realizadas, proyectos licitados y/o en ejecución. 

6) Memoria de actividades 2018 del Centro de Salud Pública de Valencia (CSPV) 

7) Preguntas y sugerencias. 

 

 

 
FICHA RESUMEN DE LA REUNION DEL CONSEJO DE SALUD (II) 

 

 
 
 

 

 

 

Fecha del envío 

de convocatoria 
 

 

Documentación enviada: 
 

Convocatoria del Consejo de Salud del Departamento de 

Sagunto con el Orden del Día. 

 

Acta de la anterior reunión  

 
30/09/2019 

 

 

Forma de convocatoria:   
 

 Correo ordinario.  Correo certificado  Teléfono  Fax X Correo 

Electrónico 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

INFORMACION APORTADA EN LA REUNION: 
 

 
Quien la aporta 

 

Información aportada 
Por 

escrito 
 

Oral 
Presentacióm 

mixta 

D. Jose Luis Chover Lara 

(Gerente del Departamento 

de Salud de Sagunto) 

 

 

Informe de la Gerencia: Líneas 

estratégicas Departamento de Salud 

2019-2023. Propuesta de intervención. 

 

  

 

 

 

 

X 

Dª Gloria Calero Albal 

(Directora de Enfermería del 

Departamento Salud de 

Sagunto) 

 

Evaluación de las quejas y 

reclamaciones en el Departamento 

 

 

 

 

 

 

X 

 

 

 

 

 

Dª Mª José Munera 

(Directora económica del 

Departamento de Salud de 

Sagunto) 

 

Información sobre las obras 

realizadas, proyectos licitados y/o en 

ejecución. 

  

 

X 

 

 

 

 

 

 

INFORMACION SOLICITADA EN LA REUNION 

 

 

Entidad que la 

solicita 

 

Información solicitada 

Solicitud por 

escrito SI/NO 

   

 

 

ACUERDOS VOTADOS EN LA REUNION (APROBADOS O RECHAZADOS) 

 

Entidad que 

hace la 

propuesta 

 

Contenido del acuerdo-propuesta 

Nº de votos  (Sí:S; No:N; 

Blanco:B; Abstención:Ab; 

Nulo: Nu) 

S N B Ab Un 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

FICHA RESUMEN DE LA REUNION DEL CONSEJO DE SALUD (II) 

 

 

 

Orden del día: 

Excusa su ausencia, Dª Rosa Pérez Torres representante de la Consellería de Sanidad 

y Dª Mª Teresa Hidalgo, representante de ASECAM (Asociación de Empresarios del 

Camp de Morvedre) 

Orden del día: 

PUNTO 1.- Lectura y aprobación del acta anterior.  

Se aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior de fecha 18 de Enero de 

2019. 

 

PUNTO 2.- Informe de la Gerencia: Líneas estratégicas Departamento de Salud 

2019-2023. Propuesta de intervención. 

 

La Consellería de Sanidad presentó unas medidas para consolidar el proyecto de 

progreso y preparar el sistema sanitario para aprovechar las oportunidades de futuro. 

En el Departamento la demanda asistencial va en aumento debido al envejecimiento de 

la población, a que es zona costera y en verano se ve muy aumentada su 

población...etc. 

En 10 años se ha aumentado esta demanda en un 17% 

Las líneas estratégicas tanto de la Consellería como del Departamento de Salud de 

Sagunto para los próximos años son las siguientes: 

 

1. Atención Primaria 

1.1.-Potenciar y dar mayor protagonismo a la Atención Primaria con los 

objetivos: 

- más tiempo por paciente, 

- atención a la cronicidad, que no haya demora más de 48 horas en la citación, 

- fomentar la consulta no presencial, 

- revisar cartera de servicios, 

- extender la cirugía menor ambulatoria,  

- potenciar las consultas de enfermería y la figura de la enfermera como 

“referente”. 



 

 

 

 

 

1.2 Mejorar la integración Atención Especializada – Atención Primaria. 

- Fomentar una respuesta rápida a las interconsultas, 

- Implantar la Tele-dermatología, 

- Facilitar el acceso a las consultas telefónicas con el especialista. 

- Estandarizar la revisión conjunta de historias clínicas. 

- Comisiones de trabajo entre atención primaria y atención especializada para 

consensuar protocolos. 

 

2. Nuevos planes: mejora del catálogo de prestaciones: 

- Ampliación de la cartera de servicios para la atención bucodental. 

- Planes de Salud Mental, epilepsia, Alzheimer, cronicidad. 

- Creación de la unidad del dolor. 

- Creación de la unidad de atención ambulatoria de daño cerebral adquirido. 

La primera parte del proceso para la creación de este servicio ya está 

ejecutada. La segunda parte se espera en pocos meses. 

 

3. Empleo público. Incremento personal sanitario: 

- Disminuir la ratio de tarjetas por profesional; esto ya se ha hecho efectivo y 

se ha aumentado la plantilla de profesionales de Atención Primaria en:  

cuatro facultativos (Faura, Sagunto, Puçol y Canet), cuatro pediatras (zonas 

básicas de les Valls, Puçol, Estivella y Almenara) y cuatro enfermeras 

(Puçol, Faura, Estivella y CEE San Cristófol) 

- Punto de Atención continuada (PAC) de Puerto de Sagunto: Mantener el 3º 

médico y la 2º enfermera en este servicio. 

- Revisar el turno de celadores. 

- Revisar actividad de matronas. 

- Creación de la plantilla de la unidad de rehabilitación de daño cerebral 

adquirido. 

- Creación de la 2º plaza de facultativo de reumatología, alergología y 

nefrología. 

- Crecimiento previsto de un psiquiatra y una enfermera de salud mental. 

 

 

 



 

 

 

4. Inversiones en infraestructuras e instalaciones. 

4.1. Hospital: 

- Refuerzo de la estructura del hospital. Empieza el día 20 de este mes. 

- Reforma y adaptaciones de instalaciones de protección de incendios. 

- Ampliación y adaptación de zona segura para la preparación de 

medicamentos peligrosos. (sala blanca) 

- Finalización de la ejecución del proyecto de nuevos almacenes generales y 

sistema logístico. 

- Adecuación de espacios para la ampliación de Consultas Externas. 

- Puertas de acceso al hospital y diversos Centros de Salud. 

- La sala de medicina interna se ha subido al 2º piso que hay más camas, 

quedando en este piso psiquiatría y medicina interna. En el 1º piso estaría lo 

demás (Cirugía, trauma, otorrino...) 

- Cambio de ventanales. 

4.2. Centros de Salud y consultorios: 

- Ampliaciones del CS Puzol y el CS Puerto de Sagunto II y así que éste 

último pudiera tener unidad de salud mental. 

- Propuestas de nuevos centros de salud: se hablará con los ayuntamientos 

(Faura, Sagunto, Viver...) 

- Reformas: a) Puerto de Sagunto (ascensores, climatización, grupo 

electrógeno..) 

                          b)  Puzol (ascensores) 

                         c) Puig (grupo electrógeno) 

5. Investigación sanitaria y biomédica. 

6. Adquisición de tecnologías y equipamiento. 

- Crear el comité de evaluación de la tecnología sanitaria. 

- Equipamiento médico Hospital. 

- Renovación de mobiliario de habitaciones pacientes. 

- Nueva sala de radiología para el Centro de especialidades. 

- Mejora y ampliación de la climatización y grupos electrógenos hospital. 

 

7. Eficiencia en la gestión: 

7.1. Lista de Espera: 

- Potenciar la cirugía sin ingreso. 

- Cirugía menor ambulatoria en el Centro de Especialidades y en el CSI 

Segorbe: Dermatología, Cirugía, COT 



 

 

 

- Mantener el autoconcierto y vigilar su eficiencia. 

- Especial atención a los servicios de oftalmología y urología. Especial 

atención a las que acumulan más de 90 días de espera. 

- Plan de choque para intervenciones con anestesia local. 

7.2.  Mejorar la lista de espera de consultas externas  y C. Especialidades. 

7.3. Mejora de la lista de espera de pruebas diagnósticas y/o terapéuticas. 

7.4. Implantación de la Historia Clínica electrónica en Hospital y Centro de 

Especialidades. Ya prácticamente no hay papel. 

8. Fomento de la Salud: 

Planes dirigidos a la lucha contra la obesidad infantil, el programa de detección 

de cáncer de cérvix, frenar las enfermedades de transmisión sexual (ETS), 

fortalecer la Xarxa Salut. 

 

Dª Mª Angeles Soriano, representante de CCOO; expone que le parece muy 

bien que todo lo que se habla sobre calidad, eficiencia, humanización, pero no 

se habla nada de sostenibilidad. 

 

No se habla de disminuir plásticos, ni de accesibilidad… Piensa que se usa 

demasiada agua en botella. Piensa que una alternativa es beber en fuentes o 

de la red corriente. 

El tema de movilidad tampoco se plantea: favorecer que la gente vaya en bici, 

mejorar transporte público. 

Aumento de personal: Falta de médicos para sustituciones de verano. Pregunta 

Mª Angeles Soriano cómo se va a solucionar la fuga de médicos. 

 

También pregunta si los contratos de los profesionales de los PAC siguen igual, 

si son indefinidos y no se ofertan a concurso. 

Otro tema que pregunta es por la demora del resultado de las citología de los 

Centros de Salud Sexual y reproductiva (CSSyR).  

 

El Gerente del Departamento de Salud, D. Jose Luis Chover les contesta a 

estas cuestiones: 

Respecto a la sostenibilidad: Comenta que en la última legislatura todas las 

luces se han cambiado por luces más eficientes.  

Las placas solares mantienen el agua caliente. 

El agua es de la red del ayuntamiento y quizás si se garantiza buena calidad se 



 

 

 

puede ofrecer el agua en jarras. 

Hay un punto verde desde hace 3 años. 

Respecto a la movilidad: Se tienen en cuenta las puertas, rampas... 

Hay Aparcabicis. 

 

Sobre el tema de los médicos comenta que también es igual en atención 

especializada. Este año se han aumentado las plazas MIR en 300. Si esto sigue 

así, el problema se solucionará. 

A los médicos de “solo guardias” son estatutarios, y se les paga solo por 

guardia. 

 

Por alusiones, D. Pepe Gil, concejal en el Ayuntamiento de Sagunto comenta 

que hay poco carril bici y hay que fomentarlo. La gente usa demasiado coche. 

El transporte público se usa poco. Aun así, se está pidiendo un aumento en la 

red de autobuses. 

 

También explica que la red separativa en el agua de Sagunto, control de la 

legionelosis, tiene bastante calidad para beber. 

 

D. José María García, de la Federación de vecinos de Sagunto, dice que la 

gente protesta mucho por la demora que tiene que esperar en urgencias. 

D. José Luis le aclara que somos el 2º hospital de toda la Comunidad 

Valenciana que menos se espera. El 92% de los pacientes se resuelven dentro 

del tiempo establecido que son 3 horas. 

En verano se ven 240 pacientes/día y en invierno se atienden sobre unos 180 

pacientes/día.  

A esto comenta, D. José María, que quizás algunos pacientes no deberían 

acudir al hospital y acudir a los puntos PAC de Atención Primaria. 

 

PUNTO 3.- Evaluación de las quejas y reclamaciones en el Departamento. 

 

Dª. Gloria Calero, Directora de Enfermería del Departamento de Salud explica 

que nos estamos manteniendo. Desde enero hay 530 quejas, la mayoría por 

demora. Un tema importante es que las quejas por “trato” han disminuido. 

Ha habido 190 agradecimientos y 10 sugerencias. 

Parecen muchas, pero hay que tener en cuenta que se han atendido unas 



 

 

 

300.000 personas en consultas externas, 61.000 personas en urgencias, hay 

250 camas al 80%. 

Dª Mª Angeles afirma que en consultas externas no se cumple el horario de cita 

del paciente. Te citan a primera hora y luego te ven 3 o 4 horas más tarde. 

Sobre todo, en traumatología. En el Centro de Especialidades no pasa. 

D. José Luis Chóver es conocedor de esta situación y ya están hablando con el 

servicio para que se organicen de otra manera. 

 

PUNTO 4.- Situación y evolución de la lista de espera quirúrgica. 

D. Jose Luis Chover explica que en vacaciones se ha reducido la actividad en 

quirófano al 50%.  

Lista prequirurgica es de fecha Agosto 2019  

Ayer se operó al paciente nº 100 de cirugía bariátrica. 

 

PUNTO 5.-Información sobre las obras realizadas, proyectos licitados y/o en 

ejecución. 

 

         Dª. Mª José Munera. Directora económica, explica detalladamente las mejoras 

que se están realizando en los almacenes del hospital en las que se invertirán más de 

500.000 euros. 

         Para la adecuación de las “salas blancas” de preparación de medicación que ya 

están casi terminadas se ha invertido 130.000 euros. 

         Se ha adjudicado ya la reforma de los pilares del Hospital por 750.000 euros. 

Empiezan ya, pero es una obra larga. Se estima un año. 

         Habrá reformas en la sala de psiquiatría. En breve comienza adecuación de una 

terraza. 

         Adaptaciones en la 2º planta para medicina interna y de la primera planta para 

Cirugía y trauma. 

           Reforma de los patinillos, pues hay que poner suelo en todos. 

           En Segorbe se adecuará una zona para la UHD (Unidad de Hospitalización a 

domicilio) 

          Ampliación del a 1º planta del C.S Puzol para habilitar más consultas médicas y 

de enfermería porque el centro se ha quedado muy pequeño y una zona polivalente 

donde se realizaría la educación maternal etc.. porque ahora no hay espacio y se 

tienen que ir a otro local. 

         Subvenciones para obras en los consultorios: Para Caudiel, Bejis, Canet Playa, 



 

 

 

Almardá y el Centro de Salud Sexual y Reproductiva (estas dos últimas ya terminadas) 

      

Dª Mª Angeles Soriano, sugiere que en el Centro de Salud de Puerto de Sagunto II se 

quite al Veterinario y se ponga allí al trabajador social que tiene un despacho 

pequeñísimo. El veterinario se puede ubicar en cualquier otro sitio. 

Comenta también que se podría añadir el servicio de fisioterapia. 

Indica que la administración del centro está en medio de un pasillo y que le parece una 

gran idea que se haya pensado poner allí una unidad de salud mental. 

 

PUNTO 6.- Memoria de actividades 2018 del Centro de Salud Pública de Valencia 

(CSPV) 

          En este momento la Directora del Centro de Salud Pública está de baja y hoy 

precisamente se nombraba a la nueva directora. 

Dejaremos este punto para otra ocasión. 

 

PUNTO 7.-Preguntas y sugerencias. 

Desde el SATSE se pregunta de qué personal va a constar la Unidad de Daño 

Cerebral Adquirido, a lo que el Gerente le informa que va a constar de: 

 

- 1 Rehabilitador. 

- 1 Fisioterapeuta. 

- 1 Neuropsicólogo. 

- 1 Logopeda. 

- 1 Terapeuta ocupacional. 

- 1 Celador. 

        

 

Sin más cuestiones que tratar, finaliza la reunión a las 15:00 horas del día de la fecha. 

 

 

                                                                             Isabel García Soriano 

                                                              Secretaria del Consejo de Salud 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


